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Puerto Vallarta destaca a nivel internacional 
por la variedad y belleza de sus destinos y 
espacios públicos gratuitos, de acuerdo con 
un estudio encargado por CashNetUSA a 

NeoMam Studios, donde el destino se ubicó entre 
los 20 primeros del mundo.

Y es que Puerto Vallarta, el pintoresco puerto 
del Pacífico mexicano, ha sido destacado 
recientemente como uno de los principales 
destinos del mundo con atracciones turísticas 
gratuitas mejor valoradas.

El informe, que evaluó 1,000 destinos globales, 
colocó a Puerto Vallarta en una posición destacada, 
resaltando la riqueza y calidad de sus atracciones 
sin costo alguno para los visitantes.

En la lista de los 20 destinos principales con 
atracciones turísticas gratuitas mejor valoradas, 
Puerto Vallarta comparte honores con ciudades 
de renombre como San Antonio y Cleveland en 
Estados Unidos, Quebec City en Canadá y Hobart 
en Australia.

Este reconocimiento subraya la calidad y 
diversidad de las experiencias que Puerto Vallarta 

ofrece sin costo, atrayendo a turistas de todo 
el mundo en busca de aventuras accesibles y 
memorables.

Entre las atracciones turísticas gratuitas en 
Puerto Vallarta destaca el malecón que, sin duda, 
es uno de los atractivos más valorados por los 
turistas.

Este paseo frente al mar no solo ofrece vistas 
únicas del océano y puestas de sol inolvidables, 
sino que también está adornado con esculturas 
de artistas de gran renombre y bonitas jardineras. 
Además, es foro de talentosos artistas callejeros 
y ofrece una vibrante vida nocturna. Los viajeros 
destacan su atmósfera animada y la posibilidad 
de disfrutar de todo esto sin gastar un centavo.

Otro punto de interés que ha contribuido 
a la alta calificación de Puerto Vallarta es la 
Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe. Este 
icónico templo, con su distintiva corona, es un 
símbolo del patrimonio cultural de la ciudad. 
Los visitantes pueden admirar su arquitectura y 
participar en las festividades que se celebran en 
su honor, particularmente en diciembre, cuando 
la iglesia se convierte en el corazón de los festejos 
de los locales.

Destaca Puerto Vallarta 
a nivel internacional 
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Su variedad, belleza de sus destinos y espacios públicos gratuitos ponen 
al municipio playero entre los 20 primeros del mundo

Entre las atracciones turísticas gratuitas en Puerto Vallarta destaca el malecón.
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NO A LA VIOLENCIA 
Lamentable. De la forma más ruin y cobarde se busca 

ganar la gubernatura de Jalisco. La violencia ha sido la 
constante en las elecciones y eso parece no importarle 
a la gente de Claudia Delgadillo, quienes, con actos 
lamentables en juntas distritales, quieren hacer valer su 
poderío e intimidar a la autoridad electoral local para 
tumbar la elección.

Durante el arranque del cómputo de los votos en los 
20 consejos distritales y 125 municipales, los morenistas 
hicieron base a las puertas de las sedes del Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, incluso 
portando armas.

El miedo llegó cuando los empleados del Instituto eran 
amedrentados y agredidos cada que intentaban hacer 
su trabajo; los jóvenes sin vela en el entierro, terminaban 
sumidos en el terror por las agresiones físicas o verbales 
que les propinaban.

En videos difundidos en redes sociales se puede observar 
a dos sujetos, quienes fueron identificados como cercanos 
a Claudia Delgadillo y que serían los mismos que la cuidan 
en el primer video que se difundió de la candidata en 
estado inconveniente, y que después, dijo, se debía a un 
tema de salud.

Está por demás decirle a la gente de Morena que la 
violencia no es la forma, y que nadie puede remar contra 
la marea. Desde México, en la Mañanera, ya le hicieron dos 
llamadas de atención a Morena Jalisco y ya son dos las 
ocasiones en que confirma la Secretaría de Gobernación el 
triunfo naranja en la entidad.

¿Será que la candidata busca romper con palacio 
nacional y hacer valer su ley?, o ¿será que el temor de su 
fracaso es más grande que sus demonios, ya que sólo ella 
y la candidata de Guanajuato, Alma Alcaraz Hernández, 
perdieron la elección cuando Morena arrasó en toda la 
República, lo que la convierte en el hazme reír del partido 
y de la coalición?.

Sea cual sea la situación, Claudia Delgadillo y los miedos 
que esté viviendo, no pueden hacer valer su ley con 
violencia, y mucho menos desprestigiar a las instituciones 
que son garantes de nuestra democracia, o ¿acaso sólo 
funciona el Instituto en la elección federal?.

Aquí un llamado de atención, pues no se le olvide que en 
el recuento de los daños los que pueden salir raspados son 
sus propios compañeros que sí ganaron por la ley.
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Ya que no hay veda electoral, el 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez, inauguró el túnel 
que conduce de carretera Colotlán 

a Juan Gil Preciado, dentro de las obras 
del Nodo Colotlán, donde reiteró que 
aún se seguirá trabajando en la zona 
con acciones complementarias, con 
una inversión total del proyecto de 
370 millones de pesos que realizó la 
Secretaría de Infraestructura y Obra 
Pública.

“Venimos a hacer una supervisión 
de obra de uno de los proyectos más 
grandes que estamos ejecutando en 
el Área Metropolitana de Guadalajara, 
el nodo Juan Gil Preciado- Carretera a 
Colotlán, esta obra tan importante para 
poder desahogar el tráfico, por ejemplo, 
de la zona de Valle de los Molinos y que 
al dar vuelta para ir a Zapopan pues 
hacía un cuello de botella terrible. El día 
de hoy venimos a supervisar la obra y 
tenemos una buena noticia: vamos a 
abrir ya el túnel vehicular para su uso a 
partir de este momento”, añadió.

Este fin de semana quedarán abiertos 
los carriles centrales que transitan 
de Zapopan hacia Tesistán, añadió el 
mandatario, quien estuvo acompañado 
por la presidenta interina del municipio 
de Zapopan, Ana Isaura Amador Nieto.

Las obras complementarias constan 
de obras inducidas, construcción 
de colectores pluviales de 84 y 
48, pavimentación con concreto 
hidráulico, alumbrado, señalamientos, 
semaforización, banquetas y cruceros 

Inaugura gobernador túnel 
de carretera a Colotlán

Se realizó una inversión total en el proyecto de 370 millones de pesos por 
parte de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública

 G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

En los próximos días la Policía Vial estará en la zona supervisando la circulación.

Nace primer bebé en el Hospital 
Comunitario de Sayula

Ayer martes 4 de junio de 2024 el equipo médico y de enfermería del Hospital Comunitario 
de Sayula registró el primer nacimiento en sus nuevas instalaciones. Es una bebita quien nació 
en buen estado de salud, pesando 2.945 kilogramos y con talla de 53 centímetros.

De esta manera se garantiza la atención gineco-obstétrica de calidad para que las mujeres 
con embarazo a término puedan tener a su hijas e hijos en su propio municipio.

Cabe señalar que ya entró también en funciones el nuevo quirófano, por parte del Servicio 
de Traumatología y Ortopedia que llevó a cabo las primeras cirugías en este espacio totalmente 
equipado.

El Hospital Comunitario de Sayula cuenta con los Servicios de Medicina Interna, Ginecología 
y Obstetricia, Traumatología y Ortopedia, Pediatría, Cirugía General y Anestesiología. Fue 
entregado por el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez en mayo pasado.

Así continúa ampliándose la infraestructura de salud que ha sido remodelada, 
sustituida o de reciente creación en todas las regiones del estado.

Redacción/Quadratín Jalisco

seguros, cárcamo de bombeo y 
vegetación.

“Vamos ahorita a quitar las 
protecciones y la gente que viene de 
Valle de los Molino ya lo van a poder 
usar. Las obras van a continuar, nos faltan 
más o menos mes y medio, dos meses 
para terminar los puentes peatonales y 
algunas obras complementarias para ya 
poder tener todo este sistema operando 
correctamente”, añadió.

Tras un recorrido de supervisión 
con el equipo de la SIOP, que titula 
David Zamora Bueno, la alcaldesa de 
Zapopan, indicó que esto contribuyen a 
disminuir los tiempos de los ciudadanos 
que provienen de Valle de los Molinos 
y Tesistán, una obra que atenderá la 
demanda que por años los ciudadanos 
hicieron al crecer esta zona en la ex villa 
maicera.

“Tanta gente, tanta fluctuación 
de personas que para nosotros era 
importantísimo. Además, un proyecto 
que viene con todos los señalamientos, 
con iluminación, con puentes peatonales 
y que va a ser lo más seguro para transitar 
a todas las personas”, indicó.
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Refrenda Ssas compromiso 
con los grupos prioritarios

Fabiola Loya recordó que desde el inicio de la administración estatal a cargo 
de Enrique Alfaro, se fortaleció la labor de la sociedad civil organizada

Redacción/Quadratín Jalisco

La titular de la Secretaría del Sistema 
Asistencia Social (SSAS) Fabiola 
Loya, refrendó el compromiso 
del gobierno del estado con las 

asociaciones civiles que trabajan en 
beneficio de los grupos prioritarios.

Lo anterior, en el marco de la entrega 
de Reconocimientos a Organizaciones 
Civiles por parte del Congreso del 
estado de Jalisco.

La funcionaria recordó que desde 
el inicio de la administración estatal a 
cargo de Enrique Alfaro, se fortaleció 
la labor de la sociedad civil organizada 
con la creación de la Subsecretaría para 
el Desarrollo y Vinculación de las OSC, 
la cual tiene el objetivo principal de 
apoyarlas, visibilizarlas y asesorarlas de 
manera permanente.

“Han sido más de 300 millones de 
pesos para poder trabajar con cada una 
y con todos ustedes y sus causas, para 
nosotros es muy importante el trabajo 
que se hace en conjunto, solos y solas, 
ni como gobierno ni como asociaciones 
podemos salir adelante”, afirmó Loya.

La titular de SSAS, reconoció la 
gran labor de las asociaciones como 
pilar imprescindible, sustentando el 
progreso y luchando por el adelanto 
de los grupos prioritarios y sus 
derechos humanos, en un esquema 
de gobernanza y trabajo en equipo 
con gobierno del estado gracias a una 
política social implementada con un 
abordaje integral.

“No podemos dejar de lado el 
componente asistencial, porque 
entendimos que la pobreza no 
solamente se puede afrontar con 
programas para ayudar a quienes 
menos tienen, también se tiene que 
enfrentar con crecimiento económico y 
su desarrollo sostenible, a diferencia de lo 
que ha sucedido en otros estados” reiteró.

Citó como ejemplo exitoso el 
trabajo coordinado entre ambos 
sectores, al crear y ejercer la Ley para 

la Detección y Tratamiento Oportuno 
e Integral del Cáncer en la Infancia 
y en la Adolescencia. Fabiola Loya 
afirmó que este logro representó un 
camino de acompañamiento entre 
las asociaciones que atienden esta 
problemática, “Gracias a las asociaciones 
que levantaron la voz en su momento, 
tenemos una Ley que obliga sí o sí, a 
atender a nuestros niños y a nuestras 
niñas con esa enfermedad, y fue en 
este gobierno mediante la escucha no 
mediante el reclamo, para nosotros es 
importante decirles y dejar patente, 
que el diálogo está siempre al centro 
de todas nuestras acciones”, agregó la 
funcionaria.

En su oportunidad, la diputada Lilia 
Paloma Romo Gómez, Secretaria de 
la Comisión Asistencia Social, Familia 
y Niñez y principal impulsora de este 
reconocimiento a esta labor asistencial, 
resaltó la importancia de estas 

acciones y agradeció por los múltiples 
beneficios que las organizaciones 
representan, “Con ustedes hemos 
trabajado de la mano, visibilizándolas, 
fortaleciéndolas, profesionalizándolas 
y estando con ustedes en cada una 
de sus justas y beneméritas causas”, 
comentó, al tiempo que invitó a los 
sectores gubernamental, empresarial y 
educativo a seguir afrontando los retos.

Por su parte, el diputado Abel 
Hernández y presidente de dicha 
comisión, señaló que de acuerdo al 
Registro Federal de Organizaciones de 
la Sociedad Civil, las organizaciones 
civiles en Jalisco representan el 4% a 
nivel nacional, mismas que atienden 
las principales necesidades sociales y 
condiciones de desigualdad, por lo que 
reiteró el compromiso de trabajar para 
la creación de políticas públicas que 
favorezcan la financiación y el apoyo a 
este sector.
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Fabiola Loya reconoció la gran labor de las asociaciones.

El estado de Jalisco es segundo lugar a nivel 
nacional en Franquicias.
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Sector de 
franquicias 
sigue creciendo
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Se trata de un sector en pleno 
crecimiento, con cada vez más 
innovación, generando miles 

de empleos para gente joven e 
impulsando las economías locales, son 
las franquicias, que se pueden obtener 
desde los 100 mil pesos.

El estado de Jalisco es segundo 
lugar a nivel nacional en Franquicias, 
generando más de 50 mil empleos 
legales y con certeza laboral, afirmó la 
directora de la Asociación Mexicana de 
Franquicias, Alicia Barajas

Para dar a conocer las novedades 
en este sector y las oportunidades 
de negocios con gran expansión, los 
días 14 y 15 de junio será realizada la 
Expo Franquicias en Expo Guadalajara 
con más de 100 marcas y dos mil 500 
empresarios.

El objetivo de este evento es que los 
asistentes puedan conocer el mercado 
y sus oportunidades, aprender de las 
experiencias de otros, obtener consejos 
y asesorías porque actualmente ocho 
de cada 10 negocios de franquicia que 
abren perduran incluso más de siete 
años.

Según datos de las Asociación 
Mexicana de Franquicias (AMF) a nivel 

nacional existen más de mil 500 
marcas que aportan un cinco 

por ciento del PIB, generan 
un millón de empleos 

directos y tienen más 
de 95 mil puntos 

de venta.



jueves 6 de junio de 2024

Redacción/Quadratín Jalisco

Recrea tiene talento, es un 
concurso realizado por la 
Secretaría de Educación Jalisco 
que tiene por objeto que niñas, 

niños y adolescentes jaliscienses 
desarrollen sus habilidades 
emocionales, sociales y cognitivas 
impulsando su talento artístico y 
cultural. En esta actividad participan 
alumnos de primaria y secundaria 
de escuelas públicas y privadas de la 
entidad.

La premiación de esta edición, en la 
que se recibieron 517 registros (en las 
modalidades individual, dúo y grupo), 
se llevó a cabo en la Sala Plácido 
Domingo del Conjunto Santander 
de Artes Escénicas, donde las y los 
finalistas demostraron sus talentos 
en el escenario ante un jurado 
conformado por tres destacadas 
profesionales: Fabiola Anaya, jefa 
de Información y conductora de 
Imagen TV; Abigail Vásquez Duarte, 
encargada del programa ECOS de 
la Secretaría de Cultura y Susana 
Chávez Brandon, directora general 
del Museo Cabañas.

  El secretario de Educación, Juan 
Carlos Flores Miramontes, destacó 
que a través del proyecto Recrea se 
trabaja para que las y los estudiantes 
se conviertan en ciudadanas y 
ciudadanos sanos, asertivos y 
comprometidos con el bien común.

  “El arte y la cultura son parte 
esencial de la formación del ser 

humano, no solo alegran el espíritu, 
sino que desarrollan las habilidades 
cognitivas y físicas que necesitamos 
para tener una vida feliz”.

  Agregó que las y los docentes 
desempeñan un papel fundamental 
en la detección del talento, a través 
de las actividades y festivales que 
se organizan en las escuelas. “Este 
escenario tiene el fin de hacer 
posible que niños y niñas tengan una 
experiencia de calidad profesional 
y que se vayan habituando, si esta 
es su vocación y así lo deciden, para 
ejercer profesionalmente en el arte y 
la cultura.”  

Por su parte, la secretaria de 
Cultura, Lourdes Ariadna González 
Pérez, felicitó a las y los finalistas por 
su disciplina y perseverancia, pues 
son muy necesarias para alcanzar 
cualquier meta que se propongan.

“Seguramente será una experiencia 
inolvidable, porque cada vez que uno 
pisa un escenario como este, pararse 
aquí y ver a tantas personas el día de 
hoy que nos acompañan, la verdad es 
muy emocionante”.

Tras las 14 presentaciones, el jurado 
evaluó y seleccionó a los ganadores:

 Primer lugar
Andrés Hernández Schmal de 

Zapopan
 Segundo lugar
Duo Atl-Tecuilli-Ko, integrado 

por Tonantzyn Itzarhey Hernández 
Aguilera y Miguel Alejandro Fuentes 
Jiménez de Atotonilco el Alto

Reconocen a ganadores 
de Recrea tiene talento
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Juan Carlos Flores destacó que con estas actividades se fomentan infancias sanas.
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Jalisco sigue entre los líderes en 
creación de empleos formales
Durante el actual gobierno; es decir, desde diciembre de 2018 hasta mayo de 

2024, la entidad ha generado 231,562 nuevas oportunidades de trabajo
Redacción/Quadratín Jalisco

De acuerdo con cifras del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), durante el actual 
gobierno; es decir, desde 

diciembre de 2018 hasta mayo de 2024, 
la entidad ha generado 231,562 nuevas 
oportunidades de trabajo para las y los 
jaliscienses.

Esto es muestra de que Jalisco 
sigue consolidándose como una de 
las entidades que mayor número de 
empleos ha creado en el país durante 
los últimos años.

 La Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco) del Gobierno de Jalisco sigue 
implementando estrategias sólidas 
que han permitido que 12 de cada 100 
empleos generados en el país durante 
este periodo, se hayan creado en el 
estado.

Este logro posiciona a Jalisco como 
la segunda entidad con más plazas 
laborales creadas a nivel nacional, 
destacó Roberto Arechederra Pacheco, 
secretario de Desarrollo Económico en 
Jalisco.

Respecto a los primeros cinco meses 
del año, en el estado se han generado 
28,241 plazas laborales dentro del 
sector formal para el talento jalisciense 
y se posiciona como la cuarta entidad 
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Actualmente, 12 de cada 100 empleos del país se generan en Jalisco.

El Siapa realiza estos trabajos de manera 
previa al temporal de lluvias.
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Avanza al 92% 
limpieza de 
infraestructura 
hídrica 
Redacción/Quadratín Jalisco

El programa de mantenimiento y 
limpieza de infraestructura hídrica 
del Siapa avanza al 92 por ciento de 

cara a la temporada de lluvias.
Estos trabajos se realizan año con 

año con el fin de mantener en estado 
óptimo la infraestructura hidrosanitaria, 
así como bocas de tormenta, 
alcantarillas, pasos a desnivel así como 
los colectores existentes para que 
exista una rápida y fluida conducción 
del agua pluvial y con esto mitigar 
inundaciones o encharcamientos en la 
zona de cobertura del Organismo.

  Las acciones preventivas y sus 
avances al día de hoy consisten en:

• Limpieza en 11 sifones bajo la Línea 
2 del Tren Ligero al 100 %, en los cuales 
se retiraron 757.64 metros cúbicos de 
azolve.

• Limpieza de 19,000 bocas de 
tormenta en los sectores Hidalgo, 
Juárez, Libertad y Reforma, con un 
avance del 77.5 %, es decir, van 14,721 
bocas de tormenta desazolvadas y 
21,069.44 metros cúbicos de azolve 
extraído.

• Desazolve de 6 canales (Tchaikovsky, 
Las Palmas, Universidad, Santa Catalina 
entre otros) y 2 vasos reguladores, en 
coordinación con los ayuntamientos 
metropolitanos, al 100 % de avance 
y 34,428 metros cúbicos de azolve 
extraído.

de mayor generación.
  Cabe destacar que, a pesar de 

la pérdida de 25 mil 203 empleos 
formales en el país en 22 de las 32 
entidades federativas de la República 
Mexicana; Jalisco se mantuvo entre las 
únicas 10 entidades que no perdieron 
ningún empleo, con la generación de 
204 puestos de trabajo formales. Los 

estados que más perdieron fueron 
Sinaloa con una baja de 19 mil 661 
empleos, Baja California 6 mil 132 
y Veracruz 5 mil 711. En mayo el 
Gobierno del Estado firmó un decreto 
de formalización que permitirá seguir 
impulsando a la entidad en generación 
de nuevas fuentes laborales a través del 
Sistema de Empleabilidad de Jalisco.

Exhorta Semadet a presentar Cédula de Operación Anual
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de la Dirección de 
Sustentabilidad del Sector 
Productivo, exhorta a empresas 

y establecimientos que cuenten con 
registro de Licencia Ambiental Única 

de manera anual, a que presenten 
en tiempo y forma el trámite de 

Cédula de Operación Anual 
(COA).

A través de este 
trámite las 

e m p r e s a s 

presentan su informe de actividades 
y el impacto ambiental que se genera 
por sus procesos productivos. Esta 
información se recopila e integra en 
inventarios e informes, que, a su vez, 
se reportan a la federación. Estos 
datos brindan un panorama de la 
situación actual en materia ambiental 
del estado, se informó a través de un 
comunicado.

Para mayor información, consultar 
el sitio:https://semadet.jalisco.gob.
mx/contenido/cedulas-de-operacion-
anual-coa.

Es un informe de actividades que incluye el 
impacto ambiental.
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Lemus llama a frenar violencia de 
Morena en juntas distritales del IEPCJ

El virtual ganador de la elección a la gubernatura de Jalisco, dijo que estos 
hechos muestran la verdadera cara del partido guinda, al ser malos perdedores 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A través de un video en sus 
redes sociales, el candidato de 
Movimiento Ciudadano a la 
gubernatura de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro, se refirió a los disturbios 
y ataques que han generado militantes 
y simpatizantes del partido político 
Movimiento de Regeneración Nacional; 
dijo que son actos de desesperación y 
muestran la verdadera cara de Morena 
porque son malos perdedores.

“Vemos con preocupación que 
Morena ha mandado provocadores a 
las juntas distritales, incluso a personas 
armadas; ha venido gente desde la 
Ciudad de México a violentar nuestro 
proceso electoral, y a amedrentar a 
funcionarios electorales; no les importa 
el trabajo de miles y miles de ciudadanas 
y ciudadanos, no quieren respetar 
el voto de las y los jaliscienses, hoy 
Morena está exhibiendo su verdadero 
rostro en Jalisco, son malos perdedores 
y son violentos”.

El abanderado naranja hizo alusión 
a la trifulca que se generó en la junta 
del Distrito 10 en Zapopan, donde 
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Dijo que a quienes demeritan la elección no respetan el voto de los jaliscienses.

La elección ha 
sido empañada 
por sobresaltos y 
señalamientos.
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Entre manifestaciones y agresiones avanzan cómputos del IEPCJ
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Comenzaron los cómputos de los 
votos en los 20 consejos distritales 
y 125 municipales como parte 

de las elecciones locales de Jalisco, 
sin embargo, no han estado libres de 
sobresaltos y señalamientos.

La muy limitada diferencia en algunos 
resultados electorales de acuerdo 
con los últimos datos del PREP Jalisco, 
como el caso del gobierno del estado 
o Guadalajara, han generado que 
sobre todo integrantes de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia decidieran 
acudir a las sedes a vigilar el cómputo y 

manifestarse.
Posteriormente, en IEPCJ envió un 

comunicado en el que confirmó que en 
todas las sedes distritales y municipales 
metropolitanas se encuentras personas 
manifestándose y en algunas de ellas, 
se verifica la presencia de personas 
armadas que dicen pertenecer a un 
partido político.

También menciona que hay personal 
que ha sufrido agresiones físicas, por lo 
que serán presentadas las denuncias 
correspondientes.

De acuerdo con los primeros reportes, 
las principales agresiones han ocurrido 
en la sede del Distrito 10, donde, por 

cierto, llegó Claudia Delgadillo y Mario 
Delgado.

Tras reconocer que existe una 
situación complicada en el municipio de 
Pihuamo donde se registró el asesinato 
de un candidato y por inseguridad 
no pudieron instalarse cinco casillas, 
la consejera presidenta del Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana 
del estado de Jalisco, Paula Ramírez 
Höhne confirmó que los cómputos 
distritales y municipales se realizan con 
la vigilancia de elementos de seguridad 
como la Guardia Nacional.

En sesión permanente, el Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana 

VO TO

Integrantes de la Cuarta 
Transformación han reclamado los 
resultados desde el primer momento, 
sin embargo, no han podido demostrar 
que la elección en Jalisco les favorece. 
La candidata Claudia Delgadillo no ha 
asumido la derrota públicamente, pero 
algunos simpatizantes de su partido 
han mostrado poca civilidad mientras 
concluye el proceso.

Hasta ahora, y desde 
los primeros avances 
del PREP, Pablo Lemus 
Navarro y su propuesta 
política para Jalisco 
llevaban una ventaja que, la 
madrugada del 3 de junio 
fue confirmada por el INE 
y el IEPC; posteriormente 
los puntos arriba del 
candidato emecista fueron 
confirmados por Luisa 
María Alcalde, secretaria de 
Gobernación del gobierno 
federal.

EL DATO

hubo agresiones, empujones, amenazas 
y acusaciones entre funcionarios y 
militantes.

A este lugar incluso llegaron la 
candidata a gobernadora de Sigamos 
Haciendo Historia, Claudia Delgadillo, 
el dirigente nacional de Morena, Mario 
Delgado y el candidato a la presidencia 

municipal de Zapopan, Pedro Kumamoto.
Los diferentes organismos 

empresariales como la Cámara 
de Comercio, Industriales Jalisco 
y Coparmex ya también emitieron 
un comunicado conjunto en el que 
manifiestan su apoyo a la autoridad 
electoral estatal.
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Defiende INE resultado; acusa 
campaña de desprestigio

Representantes de la coalición ganadora confían en el margen de diferencia 
y los de la oposición van por cuidar el recuento voto por voto 

Carlos Cordero/Quadratín México 

En Sesión Extraordinaria del Consejo 
General del Instituto Nacional 
Electoral, los consejos electorales 
defendieron los resultados de los 

comicios más grandes de la historia, 
mientras que los representantes de 
la coalición ganadora confían en 
el margen de diferencia y los de la 
oposición van por cuidar el recuento 
voto por voto y casilla por casilla.  

En sesión de casi tres horas, el 
consejero electoral Uuc-Kib Espadas 
Ancona acusó de una campaña 
de desprestigio contra el INE a 
quienes denuncian que hubo fraude 
electoral, así como de un asalto a 
los resultados del PREP. La consejera 
electoral Carla Humphrey destacó los 
mecanismos que dotaron de certeza 
y transparencia a las elecciones y 
recalcó que los trabajos de cómputo 
distritales. Reiteró que se abrirán el 
63.37 por ciento de paquetes para 
recuento para la Presidencia, el 70.73 
por ciento para Senadurías y el 70.37 
por ciento para Diputaciones.  

“El INE está abierto a la transparencia 
a que se recuenten, a que se abran, 

Q
u

ad
ra

tín
 M

éx
ic

o

Se abrirá el 63.37 por ciento de los paquetes para la elección presidencial.

El organismo garantizará la certeza del 
proceso electoral.

IN
E

Llama Taddei a la calma ante cómputos distritales
Redacción/Quadratín México 

En el marco del arranque de los 
conteos distritales de las elecciones 
del 2 de junio, la presidenta del 

Instituto Nacional Electoral (INE), 
Guadalupe Taddei, llamó a la calma a 

todos los actores políticos para el 
reconteo de votos. 

“Desde aquí, quiero hacer 
un llamado a todos los 

actores políticos a 
guardar la calma 

y a acompañar 

estos trabajos de los consejos distritales 
y que estén vigilantes de todo el proceso 
y contribuyamos todas y todos a 
garantizar la certeza y credibilidad en 
los resultados de las elecciones”, dijo 
en un mensaje. 

La presidenta del INE señaló que 
tiene previsto un recuento entre 65 
y 67 por ciento de los votos para la 
Presidencia.

El INE informó que, en caso de que los 
resultados de las actas no coincidan, o 
se detectaren alteraciones evidentes, 
o no existiere el acta en el expediente 

o no obre en poder del presidente 
o presidenta del consejo, o existan 
errores o inconsistencias en el apartado 
de las actas, o el número de votos nulos 
sea mayor a la diferencia entre los 
candidatos ubicados en el primero y 
segundo lugares en la votación. 

También, que todos los votos sean a 
favor de un mismo partido, se procederá 
al recuento de votos, el cual implica la 
apertura de los paquetes electorales 
en cada distrito electoral, para realizar 
nuevamente el escrutinio y cómputo 
de la casilla.

VO TO

su victoria, así como el margen de 
diferencia.  

El consejero de Morena, diputado 
Hamlet García Almaguer, solicitó 
constar en el acta: “Que hoy miércoles 
5 de junio del 2024, el Partido Acción 
Nacional, el PAN, aquí, pidió voto por 
voto y casilla por casilla. Cómo cambian 
las cosas”.  

El morenista advirtió que el régimen 
de los partidos políticos cambió y los 
que eran grandes ahora son minúsculos, 
en alusión y crítica a Claudio X González. 
En respuesta, el representante del PRI, 
Emilio Suárez Licona, reviró: “En toda la 
vida que he participado en el servicio 
público, nunca he escuchado a ningún 
miembro del Partido Revolucionario 
Institucional, expresarse así de las 
minorías. Es algo que debería llamar la 
atención ahora que van a ser gobierno”.  

El representante del Partido Verde, 
diputado Arturo Escobar y Vega, 
refutó a quienes quieren aplicar la 
sobrerrepresentación a las coaliciones 
en el Congreso: “El domingo pasado se 
levantaron entre 4.5 y cinco millones 
de mexicanos a votar el emblema del 
Verde. Nadie nos regaló nada, aquí no 
hay traslados de voto”.

estamos seguras y seguros del trabajo 
que hicimos nosotros, pero mucho 
más del trabajo que hicieron las y los 
ciudadanos en las casillas, contando 
cada uno de los votos, haciendo las actas 
de los escrutinios, puede haber errores, 
seguramente, pero eso no implica que 

los datos se vayan a modificar mucho”, 
advirtió Humphrey. 

Mientras este miércoles 5 arrancó 
el recuento de los votos en los 300 
consejos distritales, los representantes 
de la coalición Sigamos Haciendo 
Historia defendieron que se confirmará 
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El objetivo principal es 
poner al Atlas en Liguilla

El zaguero central, Martín Nervo, se muestra entusiasmado con el 
trabajo de preparación rumbo al siguiente torneo

César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas ha tenido dos torneos para 
el olvido, durante el último año 
futbolístico. En ambos terminó 
penúltimo de la tabla y por eso 

ahora arrancará con problemas en la 
porcentual. Olvidar pronto ese desastre 
es lo que desean los integrantes del 
conjunto Rojinegro. Por eso, desde la 
pretemporada establecen como meta 
el volver a la Liguilla y no pensar más en 
dificultades.

Para Martín Nervo, los objetivos 
están claros: “Los míos siempre son 
grupales, quiero que el grupo esté en la 
armonía, sobre todo, eso es lo principal 
para mí porque si la cosa está bien, 
si entrenamos bien, si el grupo está 
contento, que eso pues lleva a buenos 
resultados dentro de la cancha. 
Obviamente si me preguntase el 
objetivo principal es poner de nuevo 
a Atlas FC en otra Liguilla”, aseguró.

El zaguero central se muestra 
entusiasmado con el trabajo de 
preparación rumbo a un semestre en 
el que muchas cosas serán distintas. 
Por ejemplo, ya no tendrá junto a él al 
peruano Anderson Santamaría. “Muy 
contento de volver a estar aquí en la 
Academia, así que bueno con mucha 
alegría, con muchas ganas, de todo lo 
lindo y todo lo nuevo que va a venir, así 
que muy entusiasmado”, aseveró.

El descanso lo disfrutó al máximo en 
su natal argentina. “La verdad casi nada 
de teléfono, nada nada nada durante 
el día, lo agarro un poco la noche a ver 
si alguien escribió, por alguna noticia 
o algo. La verdad que me desconecto 
mucho del celular y estoy mucho con mi 
familia, con mis hijos. Sobre todo cuando 
inicia el torneo, no estamos tanto en casa. 
Obviamente disfrutar mucho de mis 
padres, de mi hermana, de mis sobrinos, 
de mis amigos, de toda la gente que no 
veo habitualmente en el día a día. Igual 
aprovechar el tiempo al máximo para 
estar con ellos”, detalló Martín Nervo.

Además de pensar en hacer un buen 
torneo, también pone la mira en la 
Leagues Cup 2024. “Siento que esa clase 
de torneos te trae muchas fortalezas, 
creo que sí cada quien se puso a revisar 
un poquito el torneo, trae muchas 
enseñanzas y muchas cosas que por 
ahí hemos dejado de hacer y que te 
abre mucho la mente. El identificar 
qué dejaste hacer o qué no hiciste 
o qué pudiste haber hecho, te abre 
mucho la mente para lo que viene, 
porque es muy importante volver a 
dar el 100 por ciento cada uno para 
para poner al Atlas donde realmente 
se merece”, señaló.

“La verdad que es un torneo muy 
lindo (Leagues Cup), la primera 
experiencia fue muy buena, hemos 
vuelto a casa sin perder un partido, 
quedamos afuera por penales, por ahí 

en un partido que íbamos en ventaja. 
La experiencia internacional es muy 
linda, te da mucha jerarquía, sobre 
todo jugar con equipos de una Liga 
que va creciendo mucho como como 
la MLS, que trae grandes figuras a 
nivel mundial. Uno también se mide 
de esa manera, con esa con esa clase 
de rivales y de jugadores. Entonces, 
espero lo mejor para el club, llegar lo 
más lejos posible. Obviamente uno 
cuando arranca un nuevo torneo 
siempre tiene la misión de ser 
campeón, entonces en la cabeza 
está eso, ir paso a paso, partido 
a partido, primero lo que es la 
fase de grupos y después 
si Dios quiere ver más 
para adelante”, 
concluyó Martín 
Nervo.
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Martín Nervo también pone la mira en la Leagues Cup 2024.

Sergio Pérez tiene contrato de dos años 
para 2025.
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Confía Red 
Bull en la 
consolidación 
de Checo
Redacción/Quadratín Michoacán

Red Bull ha completado otra pieza 
del rompecabezas del mercado de 
pilotos al recompensar a Sergio 

Pérez con un nuevo contrato de dos 
años para 2025, con la que se pretende 
mantenerlo en ritmo para continuar con 
los objetivos en la Fórmula 1.

Pérez, quien se unió a Red Bull 
como compañero de equipo de Max 
Verstappen en 2021, hizo gran parte del 
trabajo para sellar una renovación de 
contrato en las primeras cinco carreras 
de la temporada, terminando segundo 
tres veces y tercero una vez.

Esa no fue la forma que mostró en el 
mismo momento el año pasado, donde 
ganó dos de las primeras cuatro carreras. 
Pero el mexicano, de 34 años, estaba 
haciendo exactamente lo que Red Bull 
necesitaba que hiciera: respaldar a 
Verstappen y asegurarse de que Red Bull 
estuviera bien preparado para defender 
el campeonato de constructores.

Su forma decayó un poco después 
de eso, el mexicano terminó cuarto en 
Miami, y solo pudo recuperarse hasta 
el octavo lugar en Imola después de 
perderse la Q3. Luego, en Mónaco, fue 
eliminado en la Q1 y se retiró tras un 
choque en la primera vuelta. 

No obstante, Red Bull cree que ofrece el 
paquete completo que necesitan junto 
con Verstappen. Ha mostrado un ritmo 
decente, aunque le falta consistencia, 
y tiene una relación armoniosa con su 
compañero de equipo.


